



N°6
Mai 2023

FRÈRES D'ARMES INFO

www.freresdarmes.org



Edito du Président

Chers membres et amis de l'association Frères d'Armes,

Cette sixième LETTRE D'INFORMATION est orientée sur le réseau international de FRÈRES D'ARMES.

Particulièrement active, la communauté des anciens stagiaires de l'enseignement militaire français de RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE est un exemple dynamique et exemplaire de ce réseau. Je remercie tout particulièrement le général ASSAMOUA d'avoir accepté d'entretenir et de développer la fraternité d'armes et l'esprit de notre association dans son pays. Il nous livre ci-dessous un article très intéressant et sympathique sur le partenariat entre Frères d'Armes et l'École Militaire préparatoire et Technique (EMPT) de Bingerville, avec le parrainage de la 82e promotion des Enfants de troupe.

De même, je salue et remercie tous nos correspondants internationaux dans leur pays ainsi que la communauté des attachés de défense étrangers à Paris et français à l'étranger. Nous chercherons à les associer de plus en plus aux activités et conférences de l'association et de ses partenaires,

notamment en visioconférence.

La version 2023 du guide des relations internationales de défense (GRID 2023) est en ligne. Nous avons reproduit l'éditorial du CEMA dans la lettre précédente. Je vous recommande vivement l'éditorial de Madame Alice RUFO, directrice générale des relations internationales et de la stratégie, reproduit ci dessous.

Bonne lecture à toutes et tous. Vive la fraternité d'armes !

Général de division (2s) Philippe DELBOS

philippe.delbos@freresdarmes.org

Guide des Relations Internationales de
Défense

GRID 2023

! Cliquez ici !

**Éditorial de Madame Alice Rufo
Directrice générale des relations internationales et de
la stratégie du ministère des Armées**



**Les partenariats internationaux, 4ème pivot de la LPM
2024-2030**

La stratégie de défense de la France repose en partie sur les partenariats que ses Armées entretiennent avec les pays alliés ou partenaires. Ces partenariats, témoins et vecteurs d'une solidarité stratégique réciproque, varient dans leur nature et leurs effets selon les besoins qui nous sont soumis ou que nous exprimons. Le durcissement de l'environnement stratégique requiert non seulement de renforcer les partenariats préexistants avec nos plus proches alliés, mais aussi d'amplifier ceux avec nos partenaires situés en Afrique, en Amérique latine ou dans l'Indopacifique. Cette situation pourrait, à ce titre, nous conduire à des choix difficiles de priorisation entre plusieurs objectifs. Les Armées ne peuvent en effet être partout, ni toujours en première ligne. Dans ce contexte, le levier partenarial apparaît plus important que jamais pour défendre nos intérêts, ceux des pays qui choisissent avec nous la confiance, et atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés en démultipliant notre action.

Les domaines dans lesquels peuvent se constituer les partenariats sont de trois ordres. Le premier est celui de la politique de sécurité, au service de laquelle les échanges ont pour but de servir une vision diplomatique et stratégique partagée à l'échelle globale. Cet objectif requiert de bâtir des partenariats avec des pays partageant une convergence dans l'analyse du monde, de ses désordres et des moyens d'y remédier. Dans le domaine opérationnel, les partenariats ont également pour vocation de permettre la montée en puissance militaire de nos partenaires, permettant l'émergence de coalitions ad hoc dans des hypothèses d'intervention qui s'inscriraient en dehors des périmètres de l'OTAN et de l'Union européenne (UE). Cela nécessite en parallèle de renforcer la capacité de la France à écouter, à rester attractive et à fédérer pour conserver notre capacité à jouer le rôle de nation-cadre d'opérations, dans lesquelles notre pays devra pouvoir agréger les contributions de partenaires, quelle que soit leur taille. Enfin, les partenariats recherchés dans le domaine capacitaire et industriel doivent permettre de partager des coûts d'équipements de plus en plus chers et de soutenir l'industrie de défense européenne, tout en rendant possible une interopérabilité maximale avec nos forces.

Alors que les relations internationales s'enfoncent dans des rapports de force de plus en plus prononcés et accrus, comme l'illustre l'actuel conflit en Ukraine, la France s'inscrit comme un « pourvoyeur de souveraineté » dans le respect de ses interlocuteurs et grâce à des partenariats ad hoc. Ce positionnement singulier, qualifié par le Président de la République de « puissance d'équilibres », vient compléter la posture française d'allié exemplaire au sein de l'Union européenne et de l'Alliance atlantique. Il a pour objectif de promouvoir le multilatéralisme ainsi qu'une approche collective du règlement des différends - la sécurité est l'affaire de tous - plutôt qu'une polarisation des relations internationales. La France entend ainsi incarner une puissance qui défend un ordre international fondé sur le respect de l'État de droit, qui maintient le dialogue et promeut la coopération via des partenariats avec des puissances responsables, à même de garantir la sécurité et la stabilité stratégique, prévenir les faits accomplis et défendre le droit international dans les différentes régions du monde.

Frères d'Armes, qui œuvre en faveur de l'accueil des officiers étrangers en formation en France, joue un rôle précieux vis-à-vis de nos partenaires et mène des actions qui s'inscrivent parfaitement dans ce contexte. La DGRIS continuera d'apporter tout son soutien à cette belle association.

Si vous adhérez aux valeurs de fraternité d'armes et de réseau d'amitié développées par l'association, soutenez notre action en choisissant l'adhésion active à partir de 10€ (payable en ligne avec carte Visa).



**CLIQUEZ ICI POUR
ADHÉRER**

**L'ASSOCIATION FRÈRES D'ARMES PARRAINE
LA 82ème PROMOTION DES ENFANTS DE
TROUPE DE L'EMPT DE BINGERVILLE**
*par le général ASSAMOUA, représentant le Président
de Frères d'Armes en République de Côte d'Ivoire*

L'association interarmées française « Frères d'Armes », favorise, maintient et développe les liens de camaraderie entre les officiers français et ceux des pays du monde entier depuis sa création, en 1984. Elle comprend aujourd'hui plus de 2000 membres.

Premier acte. En 2021, l'association a décidé de parrainer la 82ème promotion des enfants de troupe de l'EMPT de Bingerville. Cette promotion, forte de 105 élèves venus de plusieurs pays d'Afrique a été présentée au drapeau le 17 décembre 2021. Et pour symboliser ce parrainage, le Général de Division (2S) Philippe Delbos, Président de l'Association, venu de France, a assisté à la cérémonie officielle.



Le Général de Division Philippe Delbos

Cette cérémonie de présentation au drapeau, haute en couleurs et en symboles, marque l'intégration des nouveaux élèves dans la grande famille des enfants de troupe.



Plusieurs pays africains représentés



Présentation au drapeau



Le second acte du parrainage de Frères d'Armes est intervenu le mardi 21 mars 2023.

Le Colonel (er) Philippe Moreaux, vice-président rayonnement de l'Association s'est rendu à l'EMPT de Bingerville pour remettre des prix aux meilleurs élèves de la 82ème Promotion. Il était en présence du Général de Brigade Assamoua Guiézou, ancien chef de corps de l'EMPT et lui aussi ancien enfant de troupe.

Frères d'Armes a promis de suivre cette 82ème Promotion des enfants de troupe de Bingerville jusqu'en 2028, année à l'issue de laquelle les enfants de troupe sortiront de l'école après l'examen du baccalauréat.



Présentation au drapeau

Parrainage de la 82^{ème} promotion des enfants de troupe de l'École Militaire Préparatoire Technique de Bingerville (Côte d'Ivoire)

par le colonel (ER) Philippe MOREAUX, vice-président Rayonnement & Réseau

Le 21 mars 2023

L'association Frères d'Armes a remis 5 prix d'excellence aux meilleurs élèves de la 82^{ème} promotion de l'École Militaire Préparatoire Technique de Bingerville, en Côte d'Ivoire. En décembre 2021, à l'occasion de la cérémonie de rentrée et de présentation au drapeau, le général de corps d'armée Doumbia, Chef d'état-major général des armées, avait officialisé le parrainage de la 82^{ème} promotion, entrant en classe de 6^{ème}, par notre association. Le Colonel Philippe Moreaux a donc eu le plaisir de représenter le GDI (2s) Philippe Delbos lors d'une cérémonie organisée le 21 mars dans les murs de l'école.

Après un mot d'accueil du chef de corps mettant en avant le lien exceptionnel entre nos deux pays, il a dit toute sa fierté de nous accueillir et engagé les collégiens de la 82^{ème} promotion de saisir l'honneur qui leur était fait. Le Colonel Moreaux a ensuite prononcé quelques mots de la part du président de notre association en mettant en avant que la fraternité d'armes commence au plus jeune âge, puis, en qualité d'ancien enfant de troupe, il a témoigné de la grande vivacité des liens qui unissent une promotion toute sa vie durant. Un ouvrage « Héros méconnus » et plusieurs statuettes Frères d'Armes ont été remis au major compagnie et aux 4 majors section de la promotion. Un pot offert par l'association aux élèves et à l'encadrement a scellé la fin de la cérémonie. De nombreux échanges amicaux ont eu lieu à cette occasion.

Cette cérémonie était placée sous l'autorité du général Assamoua, ancien chef de corps de l'EMPT. Officier général ivoirien et saint-cyrien, il jouit d'une grande autorité morale dans son pays, notamment grâce à la publication de plusieurs livres, parmi lesquels un ouvrage de référence intitulé « De la maison des métis aux orphelinats de Bingerville et de Grand-Bassam ». Il a par son action grandement facilité ce parrainage : qu'il en soit ici remercié.



Célébration des 25 ans de la promotion de ESM de St-Cyr « Colonel Léon Cazeilles »

Le vendredi 17 mars, au siège de la St-Cyrienne à Paris, un cocktail a été organisé en l'honneur des officiers étrangers de la promotion de l'Ecole Spéciale Militaire « Colonel Léon Cazeilles » (1995-1998), pour les 25 ans de la remise des diplômes.

La fille de cet officier héroïque était présente à l'évènement et a rappelé les mots prononcés par son père pour entraîner ses hommes à l'assaut contre l'ennemi, le 15 juin 1940, « Soldats, Baïonnettes au canon, suivez votre Colonel ». Ce seront les dernières paroles du Colonel Cazeilles, qui tomba quelques minutes plus tard, blessé par balle puis achevé par les baïonnettes allemandes. L'association Frères d'Armes a contribué aux retrouvailles des « Baloub's », nom donné aux officiers étrangers de Saint-Cyr avec leurs camarades français en donnant une contribution financière, permettant en partie l'achat des billets d'avion. Près d'une dizaine d'officiers étrangers, majoritairement africains, ont ainsi pu rejoindre Paris et participer à ce moment de fraternité et d'amitié, avant de rejoindre Coëtquidan pour la célébration de l'anniversaire de la promotion.



Cérémonie du 8 mai à Brazzaville

Comme chaque année, l'association Frères d'Armes a tenu à s'associer à la cérémonie du 8 mai de l'EMPGL en présence de Monsieur Richard Mondjo, Ministre de la défense, de Monsieur François Barateau, ambassadeur de France en république du Congo, du maire de Brazzaville (Dieudonné Bantsimba), d'une délégation des forces armées congolaises avec à sa tête le général de division Guy Blanchard Okoï, d'une délégation d'anciens combattants et de veuves ainsi que des militaires français servant à Brazzaville avec à leur tête le colonel Yannick Agazzini, attaché de défense.

La cérémonie a été un moment fort et nous a donné l'occasion de recevoir le message du Ministre de la défense. Cette cérémonie a été suivie d'un dépôt de gerbes suivi des hymnes nationaux français et congolais, puis d'un verre de l'amitié au mess des officiers de l'EMPGL.



Cérémonie du 8 mai à Bois-Colombes

Ce 8 mai 2023, de nombreux stagiaires internationaux ont participé aux cérémonies organisées dans la France entière. Le Lieutenant de Vaisseau Thomas BLEVINS de l'US Navy a eu la chance d'y participer aux côtés de son parrain, le Capitaine de Frégate (R) Jean-Louis COVILLE.

Ils ont procédé au dépôt de deux gerbes, la première au monument aux morts de la commune et l'autre au pied de la stèle dédiée à l'appel du 18 juin 1940. La journée s'est clôturée par une réception offerte par la municipalité,

M. Philippe JUVIN, Député de la circonscription et Yves REVILLON, Maire de Bois-Colombes ont rendu hommage aux États-Unis et se sont réjouis de la présence de l'officier de l'US Navy qui a donc été mis à l'honneur à cette occasion.



Nos Frères d'Armes au musée de la Grande Guerre de Meaux

Les officiers internationaux du Stage Intensif de Langue Française ont eu la joie de participer à une visite du musée de la Grande Guerre de Meaux, plus grand musée d'Europe consacré à l'histoire de 14/18. Ces visites financées par l'association leur permettent de découvrir de manière concrète l'histoire militaire française...

[Voir la suite sur notre site](#)



[Pour consulter les autres informations publiées sur le site de Frères d'Armes!](#)

[Aller sur le site](#)

Nos trois délégués régionaux de Frères d'Armes

ASSOCIATION FRANÇAISE FRÈRES D'ARMES

1 Place Joffre 75007 Paris

Ce mail a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous recevez cette newsletter parce que vous êtes inscrit parmi les membres sympathisants de l'association française FRÈRES D'ARMES.

[Unsubscribe](#)

